

Lo mismo que pasa con los perros, estos lamen los guantes de una persona para atraerse su cariño. Y no sólo los animales, también los hombres son así. Cuántos besan un anillo, cuántos unas sandalias, cuántos un traje con la intención vil de que han de obtener una recompensa?

Tal es la razón de que se adulen los libros.

Cierta vez un rey, que había escrito un libro refutando las aparentes e inexplicables perversidades de otro, se vió rodeado de un grupo de cortesanos que arrodillándose le besaban la orla enpolvada de la túnica y entre la lluvia de dictados con que le llamaban se oía este: "Sapientísimo y justo señor". Entonces el rey, plegando el ceño ante una conmoción de soberbia, les preguntó: Y por qué estas muestras de vasayaje? Por el libro que he escrito? Bien, habéis adulado mi libro y como no os mandé llamar para daros las gracias, venid á adularme á mí. Siquiera comprendisteis la significación de ese libro, lo habéis leído con reflexión, qué gran pensamiento hallásteis en él que os conmueve de tal manera? Decidme, cual capítulo os pareció mejor? Y como todos permanecieran mudos, pero siempre con la cabeza inclinada, el rey de un modo despreciativo, les dijo: Ya sé que carroña buscáis, hambrientos.

En efecto, yo convengo en que se ame á un libro, en que se recomiende, pero cuando se le haya leído, comprendido; cuando sus ideas y sus vigorosas expresiones rindan gratamente nuestro criterio; pero que por reclamar recompensas, ó porque se tiene esperanzas de futuros provechos se adore un libro al cual se conoce apenas por conjeturas tan interesadas como la adoración, es un crimen contra lo más noble del ser humano.

Y así se hace y es más, hay reyes, no de coronas ni tan valientes como aquel, reyes del dinero y de los ofrecimientos que tendiéndose en el polvo se embriagan con los besos de la adulación.

Así es como se forman los tiranos, así es como se forman los ambiciosos, así es como se forman los grandes poderosos de la tierra, los que van dirigiendo almas enflaquecidas á lo largo de los senderos oscuros de la maldad.

Y atemorizada la tarde ante el rumor colérico del hombre de los ojos muertos, se levantó precipitada y huyó esfumándose á lo lejos. Bien pronto pasó la noche rozando con su traje de seda húmeda nuestros ojos.

FÓMULO TOVAR L.

DISTINCION

Ha sido llamado á ejercer la Prosecretaría de la Corte Suprema de Justicia, un joven de grandes merecimientos que ha sabido captarse el cariño y el aprecio del Supremo Tribunal, en los diferentes puestos del ramo de Justicia, que ha desempeñado con honradez y acierto notables.

Es don Salvador Bonilla Sáenz, honrado, inteligente, laborioso y modesto. Por eso celebramos muy sinceramente la distinción que su conducta ha merecido.

Paso á la juventud fuerte y pujante, de sano corazón y de elevado entendimiento.

Z.

UN ELOGIO DE LOS PUEBLOS ESLAVOS

El Reverendo Pater Roberto ha hecho un estudio sobre los pueblos eslavos, fijando su atención especialmente en aquellos que emigran á las minas de Antracita de Pensilvania, y ha llegado á la conclusión de que estas gentes son casi estúpidas, perezosas, en general de buen temperamento y pacíficos, adaptables á las circunstancias é imperturbables, con un instinto de organización y una sumisión infinita hacia los amos competentes, admirablemente constituidos para las tranquilas labores de una colonización agrícola, sufridos y conciliables y capaces de soportar las más extremas penalidades. Tienen algunos cantos al progreso. Son menos crueles, más cultos, de un corazón hasta cierto punto delicado y donde quiera que ellos vayan la tierra es enriquecida y corresponde á sus labores.

Cuando Skobeleff envainó su espada en el Asia Central, la paz, el orden y la seguridad se establecieron, pues antes de la llegada de los kosos, el anarquismo y el terror prevalecieron. Bajo la sabia guía de los patrióticos estadistas, las malditas ventas de vodka—focos de embriaguez y de miseria—fueron reguladas y los trabajos fueron provistos de casas de té donde se encuentra el instinto social de la raza eslava. En ningún estado europeo hay leyes tan comprensivas con respecto á la responsabilidad de los empleados como en Rusia. En cambio, muchos de los Estados de la Unión pueden aprender de los estadistas eslavos el modo de poner orden en las fábricas donde niños y niñas son sacrificados día y noche en los altares de la especulación, (del mammonismo). Los ferrocarriles de Manchuria y del Caucaso han destruído la bárbara costumbre de recojer las taxas de transporte que hacía imposible el comercio en el interior del Asia y China. Bajo la superintendencia de los eslavos se construyeron buenas líneas férreas y se edificaron ciudades con todas las exigencias de la civilización donde antes las tribus bárbaras vivían en deplorable inmundicia. Donde quiera que el eslavo construye procura siempre resguardarse de las enfermedades, del desaseo y del aspecto desagradable, cosas comunes á las habitaciones tártaras y mongólicas. El campesino eslavo se despierta lentamente á la realización de su independencia debido á una apreciación de la libertad económica, á un conocimiento de los derechos de la propiedad y al valor de las industrias en el mercado, temperancia y veracidad. El estadista eslavo califica de bastante digno el valor en el comercio, la necesidad de dignas empresas manufactureras y en el comercio y los mercados que esperan el producto de haciendas y fábricas. Todas las lecciones enseñadas por la libertad á la industria, todos los beneficios traídos por el arte y la ciencia, todos los resultados que la civilización

BARATILLO

DE

ARTAVIA

CALZADO

ARTAVIA

¡SOLO POR OCHO DIAS!

Para dar lugar al nuevo surtido 1905 se realizará el calzado antiguo á los precios que el público quiera.

¡¡Sólo por ocho días!!

donde ARTAVIA

realiza se esparcen á los pies de esta juventud en cuyo corazón florecen las energías de los siglos más vigorosos.

Darle tiempo y la presión de nuevos deseos y de nuevas ideas, y despertará su dormido cerebro y pondrá en acción su enervado sistema nervioso consiguiendo realizar lo que no han podido los esfuerzos combinados de filósofos y teorizantes. Lobenoff cambió la faz de Europa en un tiempo increíblemente corto. La política extranjera de Rusia, su perspicacia de entrever las cosas á la distancia no son disputadas por las otras naciones modernas, el eslavo ha desarrollado una diplomacia que en la destreza y en la originalidad iguala á aquella de algunos pueblos antiguos y modernos, y cuando el campesino eslavo despierte del todo á las llamadas de la vida moderna, irá en adelante cantando é irá de nuevo con alegría atrayendo consigo las gavillas de su labor.

Aparecerá otro Pedro el Grande conductor de estos cien millones de eslavos, fuertes por su vigorosa juventud, confiando en la misión que han de cumplir y en que han de destruir todos aquellos obstáculos que se levantan ante su marcha.

R. of R.

COMENTARIOS

CARIDAD A SON DE PRENSA

Para ciertas almas católicas ya la caridad no exige ser discreta. No se da en secreto, sino á son de prensa. Al día siguiente de haber una persona hecho donación de unos cuantos pesos el país entero lo sabe y lo aplaude como ello está convenido. Ya no se recata en la sombra, como lo pedía el maestro. La caridad grita para que se le vea pasar. Pide prestada la trompeta de la fama, que manejan ahora los cronistas y corresponsales.

Por el momento, la mano izquierda ignora las caridades que hizo la derecha, porque no ha aprendido á escribir. En cambio, como contraste digno de tomarse en cuenta, la caridad de la masonería todo el mundo la ignora, vive en las tinieblas y no toca las heribrumbradas trompetas de la fama. ¿En dónde está el buen samaritano?

R. BRENES MESÉN.

LA LEY DE VAGOS

Las casas de juego son talleres de inmoralidad. En ellas se arruinan los hombres de alma y cuerpo, pervirtiendo sus costumbres y disipando su bienestar y su fortuna; las casas de mujeres públicas corren la misma suerte.

Si queremos el bien de la sociedad, la tranquilidad de las familias, la moralidad de los pueblos, persigase con insistencia el juego y la vagancia como fuente de todos los vicios, y la disminución de los crímenes, de los delitos y faltas se hará sentir bien pronto.

J.

CAMPO LIBRE

SEÑO DON

ENRIQUE BALTODANO.

Liberia.

Señor:

Ignoro por qué arte de magia ha logrado Ud. averiguar que yo recibí la correspondencia en que viniera un certificado para el señor Martín Aguilar.

Tengo para mí un juez,—mi conciencia—pue no se extravía con vicio alguno y que me permite vivir tranquilo. Quien se ha empeñado en hundirme en el lodo, no lo ha conseguido.

Si se me juzga culpable, dirijase contra mí la investigación correspondiente. Soy el único guardián de mi honor, yo no me reposo en el honor de mis antepasados.

Jorge López M.

Filadelfia, febrero de 1905.

MOVIMIENTO UNIVERSAL

CABLEGRAMAS

Londres, 15.—Sus Majestades, vestidas en sus mantos de ceremonia estuvieron hoy delante del pintor John Colm Forbes, quien está encargado de la comisión de pintar un cuadro de Sus Majestades para la Cámara de los comunes canadiense.

Tokio, 15.—Informa Oyama que fueron rechazados todos los recientes ataques rusos. Está atrincherándose con gran actividad el enemigo en la vecindad de Herkontai. Demuestran los últimos informes de la batalla de